République Algérienne Démocratique et Populaire Wilaya de Tizi-Ouzou

Direction du Tourisme et de l'Artisanat

Revue de presse de la
Direction du Tourisme et de
l'Artisanat de la wilaya de
Tizi-Ouzou

Sommaire

- 1) Plus de 220 millions de DA pour la saison estivale à tizi-ouzou
- 2) Tizi-Ouzou : Plus de 220 millions de dinars pour préparer la saison estivale
- 3) Algérie-Le CPE lance de nouvelles mesures pour la modernisation des hôtels publics
- 4) Plusieurs destinations courtisent les Algériens
- 5) Le Sitev s'ouvre aujourd'hui: Des potentialités en quête de développement
- 6) SITEV-2015: L'INVESTISSEMENT TOURISTIQUE A L'HONNEUR
- 7) Le Maroc en opération de charme au Salon international du tourisme d'Alger
- 8) Tizi ouzou: 220 millions de da pour les communes cotieres
- 9) Salon international du tourisme et des voyages: 250 exposants à la 16e édition
- 10) Tizi-ouzou 7ème édition du salon national de l'artisanat traditionnel, du 18 au 23 mai
- 11) Tourisme et voyages : Le Sitev perturbé par le remaniement ministériel
- غول يثمن مجهودات زرهوني ويعد بالنهوض بقطاع السياحة (12
- 13) Tourisme et artisanat : Concrétiser la stratégie du secteur
- غول يأكد على تفعيل اللجنة المشتركة بين الجزائر وتونس في مجال السياحة والصناعات التقليدية (14
- 15) Le tourisme algérien en jachère
- 16) Tizi-ouzou salon national de l'artisanat traditionnel
- 17) Tizi-Ouzou La 7ème édition du Salon de l'artisanat se poursuit Des curieux oui, des acheteurs pas encore!
- " وزيرة السياحة تعترف: "قطاع السياحة في الجزائر يسجل عجزا كبيرا (18
- كل المشاريع المبرمجة في قطاع السياحة يجب ان تكون قابلة للتوسع (19
- 20) Algérie: tous les projets du secteur du tourisme doivent être extensibles (ministre)

1. Plus de 220 millions de DA pour la saison estivale à tizi-ouzou

Un montant de plus de 220 millions de DA été mobilisé par l'Etat au profit des cinq communes côtières de la wilaya de Tizi Ouzou, réparties sur les daïras de Tigzirt et d'Azeffoun, pour la préparation de la saison estivale, a-t-on appris du directeur local du Tourisme et de l'artisanat.

Cette enveloppe, dont 170 millions de DA ont été accordés au titre des plan communaux de développement (PCD) et 50 millions de DA au titre de la Caisse de solidarité et de garantie de collectivités locales, est destinée, notamment, à la réalisation de travaux de bitumage des axes menant vers les plages, la réhabilitation de l'éclairage public, la réalisation des caniveaux d'assainissement, de structures pour les corps de la Gendarmerie, de la Sûreté nationale et de la Protection civile, et l'acquisition de matériel dont des cribleuses, camions hydro-cureurs et de moyens de collecte des déchets.

Cette année, les communes côtières ont obtenu des sommes importantes et leur demandes en PCD ont toutes été satisfaites. Elles sont donc appelées à mettre le paquet pour réunir les meilleures conditions pour le bon déroulement de la saison estivale.

L'Expression 12 - 05 - 2015

2. Tizi-Ouzou : Plus de 220 millions de dinars pour préparer la saison estivale

Cette enveloppe, dont 170 millions DA ont été accordés au titre des plans communaux de développement (PCD) et 50 millions DA au titre de la Caisse de solidarité et de garantie de collectivités locales, est destinée, notamment, à la réalisation de travaux de bitumage des axes menant vers les plages, la réhabilitation de l'éclairage public, la réalisation des caniveaux d'assainissement, de structures pour les corps de la Gendarmerie et de la Sûreté nationales ainsi que la Protection civile, et l'acquisition de matériel dont des cribleuses, camions hydro cureurs et de moyens de collecte des déchets.

«Cette année, les communes côtières ont obtenu des sommes importantes et leurs demandes en PCD ont été toutes satisfaites. Elles sont donc appelées à mettre le paquet afin de réunir les meilleures conditions pour le bon déroulement de la saison estivale», a indiqué le même responsable. Des opérations de nettoyage des plages sont menées régulièrement depuis début mai courant par la DTA et la direction locale de la jeunesse et des sports (DJS) pour offrir aux vacanciers des plages propres.

«A l'ouverture de la saison estivale, le 1er juin prochain, toutes les conditions seront réunies afin d'offrir aux visiteurs de la wilaya un cadre agréable et convivial pour passer leurs vacances», a-t-il ajouté. S'agissant de la fréquentation des plages, plus de six millions d'estivants sont attendus cette année sur les huit plages autorisées à la baignade au niveau du littoral de la wilaya de Tizi-Ouzou, a relevé Rachid Gheddouchi.

kabyle.com 13/05/2015

3. Algérie-Le CPE lance de nouvelles mesures pour la modernisation des hôtels publics

Les nouvelles mesures prise par le CPE visent à "améliorer la gestion des hôtels publics et à promouvoir la formation et la coopération dans le domaine hôtelier". Une enveloppe de 70 milliards de centimes a été dégagée pour ce projet.

La ministre du Tourisme et de l'artisanat Nouria Yamina Zerhouni a annoncé mercredi soir à Alger que "de nouvelles mesures ont été prises récemment pour la modernisation des unités hôtelières publiques". Invitée de l'émission "Hiwar Essaa" de la Télévision nationale, la ministre a précisé que le conseil de participations de l'Etat (CPE) avait adopté en mars 2015 une décision portant" restructuration et réorganisation de 66 unités hôtelières publiques ainsi que la création d'un complexe touristique et hôtelier outre la mise en place de cinq filiales pour la gestion de ces hôtels".

Ces nouvelles mesures visent, selon la ministre, à "améliorer la gestion des hôtels publics et à promouvoir la formation et la coopération dans le domaine hôtelier", soulignant qu'une enveloppe de 70 milliards de centimes a été dégagée pour ce projet".

936 projets touristiques approuvés: A propos du soutien à l'investissement, la ministre a rappelé que "son département a approuvé jusque là 936 projets touristiques au niveau national", précisant que des facilités sont accordées aux investisseurs pour la réalisation de leurs projets.

Elle a en outre rappelé qu'il existait à l'échelle nationale 205 zones d'extension touristiques, 160 dans les régions côtières, 22 dans les Hauts plateaux et 23 dans le Grand sud, précisant que "26 plans d'aménagement de ces zones ont été adoptés à ce jour". Elle a ajouté que le secteur du tourisme avait demandé au gouvernement de "revoir le décret 2007 régissant les dispositions d'approbation des plans d'aménagement en introduisant des facilités".

Promotion des régions du Sud: La ministre a appelé à la promotion des régions du Sud qui sont, a-t-elle souligné, la destination touristique par excellence, vu "la grande affluence des touristes étrangers et algériens au cours des dernières années". Elle a évoqué à ce propos les programmes de soutien à la formation, rappelant qu'il existe 12 établissements de formation en hôtellerie. Elle a souligné l'importance de signer "des accords de partenariat avec les groupes internationaux de gestion hôtelière pour bénéficier de leur expérience".

Mme Zerhouni a enfin rappelé l'importance de la tenue de la 16e édition du Salon international du tourisme et des voyages (Sitev) qui sera inauguré jeudi sous le thème "investir dans le tourisme, un placement sur". Organisé par l'Office national du tourisme, le Sitev, a relevé la ministre, est "un rendez-vous économique important" qui permettra aux professionnels d'échanger leurs expériences".

Algérie Presse Service 14 /05/ 2015

Salon du tourisme et des voyages

4. Plusieurs destinations courtisent les Algériens

La 16e édition du Salon international du tourisme et des voyages (Sitev) ouvrira ses portes aujourd'hui au Palais des expositions (Pins Maritimes, Alger) et se poursuivra jusqu'au 17 mai.

Le thème choisi pour cette année est «Investir dans le tourisme est un placement sûr». Il confirme le fait que l'Algérien est un touriste que toutes les destinations se disputent. Un indice parmi d'autres : quelque 250 exposants de 10 pays participent à cette manifestation, Malte (pour la première fois), la Tunisie, l'Egypte, le Maroc, La France, la Jordanie, les Emirats arabes unis, la Libye, la Turquie et le Pérou.

Selon les organisateurs, ce sera «une opportunité pour les tours opérateurs, les offices de tourisme, les centres de camping, les stations thermales et les centres de thalassothérapie de faire connaître leurs produits et de faire la promotion de la destination Algérie».

De plus en plus d'Algériens partent en vacances, affirment les observateurs, mais cette constatation ne fait pas l'unanimité en l'absence d'étude réelle de l'Office national du tourisme (ONT) qui doit quantifier cette demande. La configuration du marché émetteur est la même que l'année dernière avec, par ordre de priorité, la Turisie, la Turquie, le Maroc et, à un degré moindre, Dubaï et l'Espagne (pour les détenteurs de visa Schengen).

Le tourisme domestique tarde à décoller car l'hôtellerie reste le parent pauvre. Il faut savoir qu'une destination touristique ne se mesure pas à son potentiel, aussi riche soit-il, mais à la diversité des offres proposées aux clients.

Les compagnies aériennes sont les grands gagnants. Turkish Airlines a multiplié les fréquences de ses vols ces derniers mois et constitue un véritable lien entre l'Algérie et la Turquie. Autre avantage pour le tourisme turc : hormis les 18-35 ans qui doivent passer par l'ambassade, les voyageurs peuvent obtenir leur visa par internet. Il faut savoir que 130 000 visas sont octroyés chaque année aux Algériens.

Alitalia présentera aussi, dans les prochains jours, le nouveau vol Alger-Milan-Alger, profitant de la tenue d'Expo Milan 2015 qui sera une opportunité remarquable pour l'Italie. Plus de 20 millions de visiteurs sont attendus durant cette manifestation, dont 7,6 millions devraient arriver par les airs et parmi eux, 1,5 million viendront d'un autre continent que l'Europe.

Vueling, la compagnie espagnole, profitera du Sitev pour faire des annonces. Selon Four Winds Travel, son agent général des ventes (GSA), elle a lancé ses dessertes entre Alger et Alicante le 11 avril et compte ouvrir Alger-Palma en ce mois de mai. Vueling relie Barcelone à Alger et à Oran, ces vols pourront être proposés avec une correspondance à Barcelone-El Prat.

Kamel Benelkadi el watan 14/05/2015

5. Le Sitev s'ouvre aujourd'hui: Des potentialités en quête de développement

A quinze jours de l'ouverture officielle de la saison estivale, l'Algérie ouvre aujourd'hui les portes de son Salon international du tourisme et du voyage (Sitev) au Palais des expositions (Safex) sous le slogan « Investir dans le tourisme, un placement sûr ».

Le coup d'envoi sera donné à 14h par la ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Mme Noria Yamina Zerhouni.

Les défis de l'Algérie en matière de diversification des rentrées financières hors hydrocarbures se multiplient de jour en jour, surtout depuis la chute des prix du pétrole. A ce titre, le gouvernement, depuis un moment, tente de relancer plusieurs secteurs, dont celui du tourisme. Ce dernier constitue un des secteurs les plus prometteurs et qui reste à dynamiser. Bien que le Salon international du tourisme soit à sa 16e édition, il intervient dans une conjoncture exceptionnelle. Les besoins sont énormes et l'enjeu consiste à attirer plus de touristes afin d'accroître les recettes issues de ce secteur. Un secteur qui constitue chez les pays voisins un des leviers de l'économie locale.

Cependant, les investissements publics risquent de diminuer du fait de la décroissance des rentrées financières de l'Algérie, issues principalement de la fiscalité pétrolière. En revanche, le pari est de trouver d'autres sources de financement et que le secteur privé investisse le créneau. A ce propos, et lors de ce salon, le ministère du Tourisme a annoncé, dans un communiqué parvenu à notre rédaction, la mise en place d'un pavillon d'exposition réservé exclusivement à l'investissement. Ce pavillon sera un espace d'échange et d'explication des mécanismes d'investissement touristique en Algérie. D'autres espaces d'exposition auront à accueillir des banques, des agences de communication, en plus de celui réservé aux agences touristiques nationales et internationales.

Les pays qui seront présents à ce salon organisé par l'Office national du tourisme (Onat) au palais d'exposition des Pins maritimes, sont la Tunisie, le Maroc, la France, la Jordanie, l'Egypte, Dubaï, la Libye, la Turquie, le Pérou et Malte. Le salon, qui durera quatre jours, sera également l'occasion pour les opérateurs algériens de commercialiser leurs produits touristiques et pour le grand public de découvrir les meilleures destinations en Algérie et à travers le monde.

En marge de ce salon, des rencontres de réflexion sont également programmées. Il s'agit, en outre, d'un atelier de travail entre opérateurs étrangers et algériens pour étudier des possibilités de partenariat, d'une journée d'étude sur l'investissement touristique et d'une autre sur la formation. Les potentialités touristiques de l'Algérie, en toutes saisons, dans un marché fortement concurrentiel, sont toujours à développer. Sur le plan pratique, la Tunisie et le Maroc, deux pays voisins, avec les mêmes potentialités, dépassent de loin l'Algérie en matière d'offres et de diversité de produits touristiques. La décennie 1990, marquée par une instabilité sécuritaire récurrente, a largement contribué à la déchéance du secteur touristique algérien.

Plus de dix ans après le net recul du terrorisme en Algérie, le pays réussira-t-il à se placer sur le marché, du moins régional, du tourisme ?



14/05/2015

Face au déficit flagrant des établissements d'hébergement en Algérie

6. SITEV-2015: L'INVESTISSEMENT TOURISTIQUE A L'HONNEUR



Dans sa 16e édition, le Salon international du tourisme et des voyages (Sitev) sert essentiellement à vendre les destinations étrangères, rappelant aux Algériens à quel point il est coûteux de passer des vacances au pays.

Une ambiance particulière régnait, jeudi, à l'ouverture du Sitev qui se déroule actuellement au Palais des expositions des Pins-Maritimes (Safex). Le remaniement ministériel, qui a eu lieu le jour même de l'ouverture, en a surpris plus d'un, mettant à mal, également, la ministre et son équipe qui ont poursuivi l'inauguration et la visite malgré l'aspect rocambolesque de la situation. Nouria Zerhouni, remplacée alors par Amar Ghoul à la tête du ministère du Tourisme et de l'Artisanat à qui l'on ajoute l'Aménagement du territoire, a tiré sa révérence en choisissant de tenir, malgré les circonstances, sa dernière conférence de presse en guise de bilan.

De maigres résultats à présenter, d'ailleurs, selon de nombreux exposants issus du monde du tourisme et des voyages. "Tout nous éloigne de ce qui devrait être accompli dans le secteur du tourisme, y compris le thème choisi pour cette 16e édition se rapportant à l'investissement", nous ont déclaré bon nombre de promoteurs rencontrés sur les lieux, qui n'ont pas manqué d'évoquer toutes les difficultés qui entravent la réalisation de leurs projets, à commencer par ce qui se rapporte au foncier. "Investir dans le tourisme, un placement sûr", se plaisent, pourtant, à promouvoir l'ex-ministre du Tourisme et son équipe comme pour remuer le couteau dans la plaie, alors que les promoteurs peinent à arracher une parcelle de terre au fin fond de sud du pays pour y ériger un centre de vacances. Nouria Zerhouni, qui notera encore une fois "la nécessité du soutien à l'investissement pour pallier le déficit enregistré en matière d'infrastructures d'accueil et faire baisser les tarifs afin qu'ils soient à la portée des citoyens", ne donne aucune piste de travail concrète et se contente de servir des chiffres connus déjà depuis trois années sur le nombre des projets en cours de réalisation sans la moindre perspective.

Pour ce qui est du Sitev, rien de bien particulier si ce n'est une meilleure visibilité dans l'aménagement du site et des exposants avec une organisation par thématique. Mais c'est encore une fois une rencontre pour vendre le produit étranger aux Algériens et l'occasion pour leur rappeler combien il est coûteux de passer ses vacances au pays.

Les organisateurs de l'événement avancent la participation de 250 exposants dont 23 représentent 10 pays étrangers. Le stand tunisien devient traditionnellement l'attraction par excellence du Sitev avec les Turcs dont la présence est un peu plus timide mais dont le produit est très vendu.

Les compagnies aériennes sont là aussi pour compléter la chaîne avec Air Algérie, entre autres, qui propose à l'occasion 60% de réduction sur ses billets et les complexes qui affichent des propositions alléchantes pour le Ramadhan, à l'image du complexe des Andalouses d'Oran qui fait des packages intéressants pour les familles durant tout ce mois sacré. L'on note aussi la présence du stand FCE qui signe sa première participation et entend constituer une force de propositions dans le domaine dans lequel l'apport du privé est primordial, voire salutaire. En attendant, il faudra prendre son mal en patience et voir ce que l'avenir réserve à ce secteur qui est à nouveau confié à un ministre islamiste...

N. S.<u>Liberté</u>
14/05/2015

7. Le Maroc en opération de charme au Salon international du tourisme d'Alger

La 16ème édition du salon international du tourisme et des voyageurs d'Alger, s'est ouverte jeudi avec une participation remarquée du Maroc.

Le Maroc occupe l'une des plus grandes superficies du salon avec un stand de 150 m où les professionnels du tourisme marocain exposent les différentes destinations et produits du Royaume. Aménagé par l'Office national marocain du tourisme (ONMT), le Stand marocain allie authenticité et modernité et met en exergue les atouts culturels du Royaume tout en renforçant le positionnement d'une destination sûre, tolérante et garantissant un dépaysement total, a confié à la MAP le directeur régional de l'Office pour le Moyen-Orient et l'Asie, Taibi Khattab.

Cette participation sera soutenue par le lancement d'une campagne de communication en Algérie à travers laquelle l'ONMT mettra en avant la diversité du potentiel touristique des régions du Maroc, notamment Rabat, Fès et Marrakech qui abritent des événements culturels devenus de véritables temps forts à l'échelle internationale, a ajouté Taibi Khattab, qui a, également, relevé le souci de promouvoir, auprès du grand public et des agences de voyage, de nouvelles destinations touristiques, même si «l'offre en dessertes aériennes n'est pas suffisante». Dans ce sens, le responsable de l'ONMT a plaidé pour l'augmentation de liaisons aériennes avec la diversification des points de départ et d'arrivée à destination d'Algérie.

Ce rendez-vous qui coïncide avec les préparatifs de la prochaine saison estivale est aussi l'occasion pour les agences de voyages et les professionnels, dont la Compagnie Royal Air Maroc, de faire connaître et de commercialiser leurs produits.

MAP 15 /05/2015

8. Tizi ouzou : 220 millions de da pour les communes cotieres

Economie: les autres articles

A Tigzirt, charmante ville balnéaire qui accueille chaque année près de 2 millions d'estivants, l'assemblée locale a pris toutes les mesures nécessaires pour assurer l'exploitation des trois plages autorisées à la baignade. «La concession des plages aux privés est inutile. D'ailleurs, nous avons annulé cette opération dans notre commune depuis 2013, car elle n'a rien apporté de nouveau en matière d'organisation, d'hygiène et de loisirs pour les vacanciers qui choisissent Tigzirt comme destination», explique le président de l'APC, Moussa Abou. Selon lui, la décision prise par le ministère de l'Intérieur va mettre fin à l'anarchie ambiante qui a toujours caractérisé l'exploitation des plages. «Les plages ne seront plus squattées. Nous avons organisé cinq opérations de volontariat en collaboration avec une association de Roubaix pour le nettoyage des plages.

Des jeunes recrutés dans le cadre du programme Blanche Algérie seront affectés quotidiennement au nettoyage des plages. La commune dispose de moyens humains et matériels pour la collecte des ordures ménagères, ainsi que la prise en charge des aspects organisationnels liés aux préparatifs de la saison estivale. Tout est fin prêt», ajoute le maire de Tigzirt. Sur le plan de la sécurité des estivants, des mesures ont été prises en collaboration avec les services concernés pour veiller au grain, notamment sur les plages autorisées à la baignade. Mêmes préparatifs à Azeffoun et Aït Chaffa. La wilaya de Tizi Ouzou a mobilisé un montant de plus de 220 millions de DA au profit des cinq communes côtières pour la préparation de la saison estivale 2015.

Ahcène Tahraoui. El Watan le 15 - 05 – 2015

9. Salon international du tourisme et des voyages: 250 exposants à la 16e



Salon international du tourisme et des voyages: 250 exposants à la 16e édition

ALGER- La 16e édition du Salon international du tourisme et des voyages (SITEV) a débuté jeudi au Palais des expositions aux Pins maritimes (Alger) avec la participation de 250 exposants dont 23 représentent 10 pays étrangers.

Le Sitev qui se tient sous le thème "investir dans le tourisme, un placement sûr" a été inauguré par la ministre du Tourisme et de l'Artisanat Nouria Yamina Zerhouni en présence de la ministre déléguée chargée de l'Artisanat, Aïcha Tagabo ainsi que des membres du gouvernement. Dans ce cadre, la ministre a souligné l'importance de ce salon qui constitue, a-t-elle dit, un espace pour faire connaître les avantages et facilités proposées aux acteurs et aux investisseurs dans ce domaine".

Elle a, en outre, mis l'accent sur l'impératif "soutien de l'investissement pour palier le déficit enregistré en matière d'infrastructures d'accueil et faire baisser les tarifs afin qu'ils soient à la portée des citoyens". "On doit améliorer les prestations par la formation et la promotion des métiers dans le domaine touristique", a ajouté la ministre.

Pour sa part, Mme Tagabo a insisté sur la nécessité d'"améliorer le produit artisanal et de promouvoir sa commercialisation" estimant que le salon constitue une occasion pour les hôtels touristiques de réserver des espaces au sein de leurs structures pour la vente des produits d'artisanat. Le ministère du Tourisme et de l'Artisanat auquel a été rattaché le département de l'Aménagement du territoire en vertu du remaniement ministériel opéré jeudi par le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a été confié à M. Amar Ghoul qui était ministre des Transports.



10. Tizi-ouzou 7ème édition du salon national de l'artisanat traditionnel, du 18 au 23 mai

153 artisans attendus



La septième édition du Salon national de l'artisanat traditionnel aura lieu du 18 au 23 mai, au jardin public colonel Mohand Oulhadj, à Tizi-Ouzou.

Une festivité organisée par la chambre locale de l'artisanat et des métiers et l'assemblée populaire de wilaya. 153 artisans de 36 wilayas ont déjà confirmé leur participation. Avant-hier, jeudi, lors d'une conférence de presse animée à l'hôtel Baloua, Ramdane Ladaouri, président de la commission agriculture, forêt, hydraulique, pêche et tourisme à l'APW de Tizi-Ouzou, a tenu à rappeler l'importance de ce rendez-vous devenu incontournable pour les artisans locaux et pour tous les participants. Le Salon national de l'artisanat traditionnel est « avant tout un événement économique, étant donné que son principal but est de permettre aux participants de pouvoir écouler leur marchandise et valoriser le travail et les richesses du patrimoine local », ajoute Ladaouri. Une difficulté à laquelle font face la majorité des artisans dans les différents métiers. Le conférencier ajoutera qu'il s'agit là d'une « occasion de promouvoir l'artisanat local et de le confronter à celui des autres régions du pays ». Pour lui, cela permettra de faire de l'artisanat « un levier économique important ».

La nouveauté de cette 7ème édition c'est « la participation des professionnels dans la fàbrication de matériels utilisés par les différents artisans », dira M. Ladaouri qui ajoutera qu'une dizaine de chapiteaux leur seront consacrés. A quelques jours seulement de l'ouverture du Salon, pas moins de 153 artisans ont d'ores est déjà confirmé leur venue. Ils sont issus de 36 wilayas sur les 40 prévues. Ramdane Ladaouri souligne au passage l'attrait que connaît le salon auprès des artisans « qui viennent spontanément s'inscrire ». Et aussi auprès du public, « puisque lors de la 6ème édition, nous avons enregistré plus de 25 mille visiteurs avec une moyenne de 4 500 personnes par jour ». Pour sa part, le directeur adjoint auprès de la chambre de l'artisanat et des métiers de Tizi-Ouzou souligne que la wilaya compte au total 9 836 artisans exerçants dans les trois catégories d'artisanat, à savoir l'artisanat traditionnel 3 130 artisans, l'artisanat des métiers de production 1 227 et l'artisanat des services avec 5 479 artisans. Saâdi Aït Zarouk explique qu'en plus de la difficulté de commercialisation, les artisans font face à l'indisponibilité de la matière première. Une matière qui quand elle est disponible se paie rubis sur l'ongle, soulignera-t-il. Le représentant de la chambre de l'artisanat, souligne par la même occasion, le rôle du Salon dans l'échange des expériences entre les artisans locaux et ceux venus d'ailleurs. Il est à noter que le programme du Salon proposera diverses autres activités. Ainsi, en plus des expositions des produits d'artisanat traditionnel, un concours du meilleur produit artisanal sera initié. Il y aura également une conférence qui aura pour thème l'impact de l'artisanat sur le développement local.



11. Tourisme et voyages : Le Sitev perturbé par le remaniement ministériel

La 16e édition du Salon international du tourisme et des voyages (Sitev) a débuté jeudi dernier au Palais des expositions des Pins maritimes, à Alger, par la nouvelle du remaniement ministériel! A 13h, l'information est tombée comme un couperet, soit à une heure de l'inauguration officielle de la manifestation par l'ex-ministre, Yamina Nouria Zerhouni.

Soudain l'ambiance a viré à la morosité. Les décibels d'un orchestre, relayés par une sono trop forte, tentaient de retenir l'attention. Les regards interrogateurs des participants cachaient mal un malaise profond. L'annonce de ce type de remaniement est généralement faite dans le Journal télévisé de 20h pour avoir le maximum de retentissement médiatique, mais cette fois, l'information a été rendue publique bien avant. Les chuchotements se sont faits plus insistants. Mais, il fallait se rendre à l\(\triangle\) évidence : Madame Zerhouni n'est plus ministre du secteur. D'ailleurs, certains, téléphone portable à l\(\triangle\) oreille, ont confirmé l'information, en disant qu'elle tourne en boucle sur les télés privées et que même la Radio nationale (Chaîne III) l\(\triangle\) a diffusée. Madame Zerhouni était pourtant présente sur les lieux, presque imperturbable.

Elle s'installe au salon d'honneur, avant de faire la tournée des stands et même animer une conférence de presse. «La tournée de l□adieu», ironise un confrère. Après une carrière de plus de 35 ans dans le secteur du tourisme, Saïd Boukhelifa est amer. Il commente sur sa page facebook : «Ce changement de ministre du Tourisme est affligeant en termes d'image. Encore une preuve que la destination Algérie est ignorée et maltraitée par les pouvoirs publics !»

Pourtant, Noureddine Belmihoub, installé récemment à la tête de l'Office national du tourisme (ONT), a tenté de donner une âme et une identité à ce Salon. Les stands étaient bien décorés cette fois-ci. Cette édition a connu une innovation dans l'organisation de l'exposition articulée autour de trois espaces : un consacré aux agences de voyages nationales et étrangères, un autre aux investisseurs, aux banques et aux agences de communication et le dernier dédié aux directions du tourisme et de l'artisanat et aux entreprises de gestion touristique, réparties selon les produits touristiques dont jouit l'Algérie (balnéaire, climatique, saharien).

Selatnia Mohamed Cherif, directeur général de l'ONAT, a déclaré : «Nous avons paraphé plusieurs protocoles d'accord et de partenariat avec des Tours-opérateurs étrangers. Nous avons programmé un éductour au profit de TO italiens pour la promotion de la destination Algérie. Une opportunité qui permettra de promouvoir le produit culturel d'excellence pour la demande internationale comme sur les traces de Saint Augustin et père Charles de Foucault.»

Le Forum des chefs d'entreprise (FCE) était aussi présent. Pour Karim Cherif, président de la commission Tourisme, «il s'agit de montrer que le tourisme est aussi une activité importante au sein du Forum, car on nous a fait souvent le reproche de ne parler que d'industrie et de sidérurgie, alors que le tourisme est une activité qui crée de l'emploi et de la richesse». Quant aux destinations qui ont la cote cet été, ce sont presque les mêmes que celles de l'année passée, avec en tête la Tunisie, suivie de la Turquie, qui commence à prendre de l'ampleur, le Portugal qui essaye aussi de se tailler une bonne place et Charm El Cheikh (Egypte) qui reprend petit à petit.

Kamel Benelkadi el watan 16/05/20158

اعترف بثقل المسؤولية الموكّلة إليه

غول يثمن مجهودات زرهوني ويعد بالنهوض بقطاع السياحة .12

اعترف وزير تهيئة الإقليم والسّياحة والصناعة التقليديّة عمّار غول بثقل المسؤوليّة الموكلة له من طرف رئيس الجمهورية، في ظلّ التحديات التي تنتظره للنّهوض بالقطاع الذي يُعوّل عليه كثيرا في تطوير الاقتصاد الوطني

وثمّن عمّار غول، لدى تنصيبه أمس على رأس قطاع السياحة والصناعة التقليديّة، مجهودات سابقته نورية يمينة زرهوني، مؤكدا أنّه يعتزم تطوير القطاع وإعطائه ديناميكية جديدة، خاصيّة أنه يعتبر حيويّا، ومن شأنه النهوض بالاقتصاد الوطني، في ظلّ أزمة انهيار أسعار المحروقات في السوق العالميّة، مبرزا أنّ قطاع السياحة يعوّل عليه كثيرا من أجل تحريك وتنمية اقتصاد البلاد؛ ما يستدعي ـ حسب الوزير ـ بذل المزيد من المجهودات حتى يرقى القطاع إلى مستوى النّطلعات وعمَّ حقّقه قطاع السياحة والصناعة التقليديّة، قال الوافد الجديد على القطاع، إنّه يثمّن ما وجده، مشيرا في سياق حديثه إلى المجهودات التي بذلتها الوزيرة السابقة، واصفا عملها بـ المثمر والهام ، في الوقت نفسه على مستوى النصوص التشريعيّة والمشاريع السياحيّة، مضيفا أنّ ضم وزارة السياحة والصناعة التقليدية مع قطاع تهيئة الإقليم دِلالة على إعطاء مكانة قويّة للقطاع الذي يعوّل عليه كثيرا لبناء اقتصاد متين خارج قطاع المحروقات، واعدا ـ في سياق حديثه ـ بأنّه يعتزم إعطاء نظرة جديدة للقطاع خاصّة الصناعة الحرفيّة، كما أشاد غول بالوثبة التي منحها رئيس الجمهورية للقطاع في ظلّ الجمع بين قطاعين في قطاع واحد لخلق التكامل بينهما

من جانب آخر، قالت الوزيرة السابقة للقطاع نورية يمينة زرهوني إنها عملت خلال فترة توليها مسؤولية القطاع على بذل المجهودات اللازمة من أجل تحسين القطاع، داعية إطارات الوزارة إلى المواصلة في مجهوداتهم، وتقديم العون للوزير الجديد للقطاع الذي من شأنه تطوير الاقتصاد الوطني، مشيدة في الوقت ذاته بالثّقة التي حظيت بها من طرف الوزير الأول عبد المالك سلال مسارها المهنى

في السياق ذاته، ثمّنت عائشة تاقابو وزيرة منتدبة لدى وزير تهيئة الإقليم والسياحة المكلّفة بالصناعات التقليديّة تجديد الثّقة في شخصها متمنيّة العمل مع الوزير عمار غول بشكل متناسق



13. Tourisme et artisanat : Concrétiser la stratégie du secteur

Tout en félicitant Amar Ghoul, pour sa nomination à la tête du ministre de l'Environnement, du Tourisme et de l'Artisanat, ainsi que Mme Aïcha Tagabou, pour sa reconduction à son poste de ministre déléguée chargée de l'Artisanat, la ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Nouria Yamina Zerhouni, leur a souhaité plein de succès et une bonne continuité dans l'exercice de leur fonction.

Tout en félicitant Amar Ghoul, pour sa nomination à la tête du ministre de l'Environnement, du Tourisme et de l'Artisanat, ainsi que Mme Aïcha Tagabou, pour sa reconduction à son poste de ministre déléguée chargée de l'Artisanat, la ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Nouria Yamina Zerhouni, leur a souhaité plein de succès et une bonne continuité dans l'exercice de leur fonction. C'est en présence de cadres du ministère ainsi qu'un parterre de journalistes que le nouveau ministre de l'Environnement, du Tourisme et de l'Artisanat, a effectué la passation de pouvoir hier au siège du ministère, en compagnie de son prédécesseur Mme Nouria Yamina Zerhouni et de Mme Aïcha Tagabou, ministre déléguée chargée de l'Artisanat. La cérémonie de passation de consignes s'est déroulée dans une ambiance générale détendue et sympathique.

Lors de son allocution, Mme Zerhouni a mis en exergue son immense fierté d'avoir dirigé le secteur du tourisme et de l'artisanat en exprimant sa profonde gratitude à tous les fonctionnaires, tout corps confondus, pour leur dévouement dans l'exercice de leur fonction, et pour tout l'appui dont elle a bénéficié pour connaître les différentes facettes de ce secteur. La ministre sortante a souhaité beaucoup de succès à son successeur dans ses nouvelles fonctions.

De son côté, Amar Ghoul a vivement remercié son prédécesseur pour la célérité et la clairvoyance avec laquelle son prédécesseur a dirigé le secteur du tourisme et de l'artisanat. Par la même occasion, il a appelé tous les cadres du secteur à l'épauler dans sa mission et à doubler leurs efforts afin de concrétiser la stratégie du secteur sur le terrain. Il a, en outre, exprimé sa détermination à œuvrer avec vigueur afin de permettre à son département ministériel de relever les défis et ce, dans le cadre du programme du Président de la République, M. Abdelaziz Bouteflika.

Le secteur, selon lui, « enregistre une nouvelle dynamique dans le cadre de l'orientation à l'édification d'une économie hors hydrocarbures», a-t-il dit. Par ailleurs, en vertu du remaniement, Mme Aïcha Tagabou a salué le Président de la République, Abdelaziz Bouteflika, pour sa confiance tout en exprimant, pour sa part sa volonté d'œuvrer pour le bien du tourisme algérien.

Sihem Oubraham 17-05-2015 elmoudjahid

غول يأكد على تفعيل اللجنة المشتركة بين الجزائر وتونس في مجال السياحة والصناعات التقليدية.14



أكد وزير تهيئة الاقليم والسياحة والصناعات التقليدية, عمار غول, اليوم الأحد بالجزائر العاصمة ان الجزائر وتونس اتفقتا على تفعيل اللجنة المشتركة بين البلدين في مجال السياحة والصناعات التقليدية. وقال السيد غول في تصريح للصحافة على هامش اللقاء الذي جمعه بوزيرة السياحة التونسية, سلمى اللومي الرقيق وبحضور الوزيرة المنتدبة المكلفة بالصناعات التقليدية عائشة تاغابو أن الطرفين "اتخذا قرار يقضي بتفعيل اللجنة المشتركة بين البلدين". وأضاف بأن هذه اللجنة المتقوم في غضون أسبوع بتقييم كل الاتفاقيات والمذكرات والبرامج التي تمت بين الجزائر وتونس في قطاع السياحة والصناعات التقليدية من أجل وضع برنامج جديد يصب في اطار تطوير هذا القطاع". وأشار الوزير الى أن اللقاء تناول أيضا "جملة من الوجهات القربية والبعيدة صوب الجزائر وتونس. في ذات السياق, كشف السيد غول عن "تفكير في إنشاء خط السياح من الوجهات القربية والبعيدة صوب الجزائر وتونس. في ذات السياق, كشف السيد عول عن "تفكير في إنشاء خط بحري سياحي بين البلدين يرمي الى تتوبع الوسائل التي من شأنها تحفيز وتشجيع التدفق السياحي في الاتجاهين الجزائري وغير ها. كما تم خلال اللقاء -- يضيف الوزير -- التطرق الى أفكار أخرى منها تدعيم النقل البري والبحري و تعزيز التعاون وغير ها. كما تم خلال اللقاء تم الاتفاق على تفعيل بروتوكول التعاون بين البلدين لسنة 2003 والخاص بالصناعات التقليدية. أما الوزيرة التونسية فقد تطرقت هي الاخرى الى اتفاق الطرفين بشأن "تفعيل مختلف الاتفاقيات الخاصة بقطاع السياحة والصناعات التقليدية" ونقاط اخرى لاسيما الشراكة في مجال السياحة

17/05/2015



Le secteur confié de nouveau aux islamistes

15. Le tourisme algérien en jachère

Le remaniement ministériel opéré jeudi est pour le moins déroutant.

L'indétrônable islamiste Amar Ghoul, après avoir occupé les ministères de la Pêche et des Ressources halieutiques, des Travaux publics et des Transports, prend les destinées du ministère du Tourisme. Une intrigante nomination à la tête d'un secteur considéré comme l'unique solution pour l'après-pétrole, à plus forte raison que Ghoul, tout au long de ses mandats ministériels, n'a pas brillé par une gestion irréprochable. Il est même le ministre le plus controversé et des plus critiqués. Certains observateurs iront jusqu' à noter que "son recul dans le rang protocolaire coïncide avec l'épilogue judiciaire de l'affaire de l'autoroute Est-Ouest". Sa désignation est intervenue le jour de l'ouverture du Salon international du tourisme et des voyages au Palais des nations des Pins-Maritimes, provoquant la surprise générale et, surtout, l'indignation auprès d'un grand nombre de professionnels du secteur. "Confier à nouveau le tourisme aux islamistes prouve à quel point ce secteur est le mal-aimé des décideurs de ce pays", nous a déclaré un voyagiste qui s'est montré plutôt pessimiste quant à l'avenir.

Le tourisme algérien, qui peine à trouver sa voie, se retrouve, encore une fois, à la croisée des chemins au moment même où les choix qui seront pris pèseront sur son avenir, notamment en ces temps de crise. "Le fait de recourir à ces nominations à des fins politiques et souvent hasardeuses met en péril l'avenir du tourisme qui devrait être vu comme une véritable industrie et non un refuge pour des ministres gênants avant de les pousser vers la sortie", nous explique un expert du domaine visiblement courroucé de voir ainsi le secteur annexé à l'Aménagement du territoire et confié à Ghoul qui, selon des indiscrétions, n'en voulait même pas.

Triste réalité qui nous renvoie à l'époque de Zéroual, durant laquelle, le gouvernement avait concédé aux islamistes du MSP, du temps de feu Nahnah, les rênes du tourisme pour contrecarrer le FIS. Le gouvernement algérien est resté, depuis, prisonnier de ce deal. Les quatre tentatives de Bouteflika de vouloir renverser la vapeur ont été vaines, tant le choix des personnes n'obéissait à aucune logique à même de faire avancer le secteur. Les islamistes, quant à eux, ne sont intervenus fondamentalement que pour faire valoir un tourisme qui ne se manifeste pas dans les échanges avec les étrangers, privilégiant un tourisme culturel sélectif.

Du pain sur la planche : les chantiers qui attendent Ghoul

Sur le plan du foncier, le département de Ghoul n'aura pas à intervenir dans la mesure où cette prérogative dépend depuis quelque temps des walis, seuls habilités à octroyer des concessions foncières pour des investissements touristiques. Il lui reste, toutefois, d'importants dossiers, à l'image de la loi qui régit l'activité des voyagistes (actuellement obsolète) et met en place les instruments qui permettront à l'agent de voyage professionnel de s'attaquer au marché émetteur et de pouvoir, enfin, vendre la destination Algérie. Cette même optique permettra aussi une décantation naturelle de manière à se débarrasser des non-professionnels qui gangrènent le marché. Pour cela, le ministre devra se montrer plus attentif que ses prédécesseurs et faire associer la Féderation et le syndicat des agences de voyages qui sont des gens de terrain et qui bénéficient d'un capital d'expérience précieux pour améliorer les choses. Le ministre aura, également, à impulser une nouvelle dynamique au privé et finir le projet de restructuration du parc hôtelier public.

Le ministre aura, aussi, à accorder une attention spéciale aux voyagistes du Sud et de l'extrême Sud qui vivent une situation des plus déplorables depuis déjà trois années. Le département de Ghoul devra se pencher aussi sur la mise en place d'un compte satellite (statistiques), dégager les moyens à même de redonner vie au SDAT et entamer une feuille de route tracée depuis 2008 à travers sa réactualisation et penser à trouver les financements nécessaires.

N. S. Liberté le 18.05.2015

16. Tizi-ouzou salon national de l'artisanat traditionnel

Coup d'envoi hier de la 7ème édition

La septième édition du Salon national de l'artisanat traditionnel a ouvert ses portes, hier, au jardin public colonel Mohand Ouelhadj de Tizi-Ouzou. La manifestation, initiée par la chambre locale de l'artisanat et des métiers et l'assemblée populaire de wilaya, accueille pas moins de 175 artisans venus de 36 wilayas. Avant même l'ouverture du salon, une foule nombreuse de curieux avait investi les stands. En plus d'artisans de Tizi-Ouzou, les exposants sont venus entre autres d'Alger, Biskra, Jijel, Tamanrasset et Constantine. Le public pourra ainsi admirer un travail manuel riche et varié qui souligne la particularité de chacune des régions participantes.

De la bijouterie à la vannerie en passant par la poterie, les gâteaux traditionnels, la sculpture sur bois, la broderie, les habits traditionnels et autre fabrication d'huiles essentielles naturelles, tout est fin prêt pour faire le bonheur des visiteurs. Le coup d'envoi de la manifestation a été donné vers 11h par le président de l'assemblée populaire de wilaya, accompagné d'une délégation officielle composée du chef du cabinet du wali, du chef de daïra, du président d'APC de Tizi-Ouzou, du directeur de la chambre locale de l'artisanat et des métiers (CAM) et d'autres élus et chefs de l'exécutif. Lors de son allocution d'ouverture, Hocine Haroun, P/APW de Tizi-Ouzou, a rappelé l'importance d'une telle initiative qui en est à sa 7ème édition.

Il soulignera l'apport de l'assemblée qu'il dirige pour soutenir le Salon avec, cette année, une enveloppe de 300 millions de centimes. Hocine Haroun, tout en en s'émerveillant des objets présents que la délégation a découvert en sillonnant les stands, a affirmé par ailleurs que l'APW est disposée à aller au delà de cette subvention pour augmenter davantage le succès du salon. « Tous les artisans sont les bienvenus au salon national de l'artisanat traditionnel, qui est un rendez-vous tout autant commercial que culturel », dira-t-il. Abdelkrim Berki, directeur de la CAM, a pour sa part affirmé que les premiers objectifs de ce Salon sont de « permettre aux artisans la commercialisation de leurs produits, mais aussi l'échange entre les régions du pays participantes qui ne fera que booster l'activité ».

Revenant sur la nouveauté de cette année, qui consiste en la participation des fabriquant de matériels et outillages utilisés pour les métiers d'artisanat, il dira que le Salon « est une occasion de s'approvisionner tout en mettant en avant les potentialités que recèle la wilaya ». Pour lui, avec une participation de près de 200 artisans et la présence de 36 wilayas, « le pari est gagné pour la CAM ». Au niveau du jardin, en plus des stands réservés aux exposants, d'autres ont été accordés à des associations. C'est le cas de l'association nationale de soutien aux personnes handicapées ''El Baraka'', de l'association ''Femmes rurales'' et ''Secsou Ufus''. Les dispositifs de création d'emplois, Ansej, Cnac, Angem... sont également présents au Salon. Il est à rappeler que la manifestation va s'étaler jusqu'au 23 du mois en cours.

20 Mai 2015 **Tassadit. Ch.** Dépêche de Kabylie

17. Tizi-Ouzou La 7ème édition du Salon de l'artisanat se poursuit Des curieux oui, des acheteurs pas encore !



Au Salon national de l'artisanat traditionnel qui se tient à Tizi-Ouzou, la chance ne sourit pas toujours aux artisans qui espèrent concrétiser le but premier de la manifestation : la commercialisation de leurs produits.

La 7ème édition du Salon national de l'artisanat traditionnel se poursuite toujours au niveau du jardin colonel Mohand Oulhadj de Tizi-Ouzou. Hier, troisième journée de la manifestation, le nombre de visiteurs fut assez important. Néanmoins, certains stands semblaient avoir plus de cote que les autres. Pour la plupart, le but commercial du Salon est loin d'être réalisé.

Il est en effet difficile pour les artisans de vendre leurs produits. Les visiteurs trouvent les prix trop élevés. Nna Ouzna, en charge d'un stand de poteries, se plaint que la commercialisation soit très difficile : « Les gens viennent demander le prix de tel ou tel objet, mais n'achètent pas. C'est un peu difficile pour nous car nous nous sommes mobilisés pour ce salon », dira-t-elle. Elle ajoutera : « De nos jours, il est plus facile de vendre sur commande et en gros, qu'au détail ».

Nna Ouzna, venue du village Zerouda dans la commune de Termitine expose pourtant de très belles pièces. « De la poterie originale que mon fils Amar fabrique. Nous l'aidons tous à la maison », nous explique-t-elle. Elle nous confiera : « C'est un métier qu'on se transmet de génération en génération. Mes enfants touchent tous à cet art, et moi-même j'ai commencé à l'âge de 17 ans ». Bouaba Slimane est lui bijoutier depuis 15 ans.

Il n'en est pas à sa première participation au salon et se réjouit de venir à la rencontre du public pour lequel il propose ses produits qu'il fabrique avec passion. Il profite de l'occasion pour parler des difficultés auxquelles il fait face quotidiennement dans la pratique de son métier. C'est le cas de la matière première, l'argent, qui coûte « de plus en plus cher alors que le corail est carrément introuvable », nous dira-t-il. Des lacunes qui, selon lui, menacent la survie même du métier de bijoutier traditionnel.

Slimane nous déballe doucement les petites merveilles qu'il propose aux visiteurs. Il déplore qu'elles ne se vendent pas comme il le voudrait : « En fait, nous avons plus de chance de vendre durant la saison estivale. En hiver en revanche, nous essayons de stocker ». Un peu plus loin, dans un autre stand consacré au tapis d'Aït Hichem, une jeune fille tisse sur un métier. Elle a appris à le faire depuis son plus jeune âge et en a fait son gagne-pain depuis 4 ans, nous a-t-elle expliqué. Pour elle aussi, le salon semble avoir du mal à booster la vente. Puisque même avec sa démonstration de tissage, les visiteurs se contentent de demander le prix.

« C'est quand même un peu cher », dira une visiteuse pourtant séduite par un beau grand tapis. Les stands des exposants venus des 35 autres wilayas ne semblent pas être mieux lotis. En effet, un peut plus loin, une fabricante de friandises constantinoises n'arrive pas a écouler sa « marchandise ». Même si pour elle « le but de participer au Salon est de découvrir les spécificités de la région et connaître ce qui se fait dans la région dans le domaine que j'occupe ». Un échange qui fait aussi partie de ces buts tracés par les organisateurs.

A deux pas d'elle, une autre dame venue d'Alger expose des produits naturels. Des traitements naturels en tous genres et des huiles essentielles qu'elle confectionne elle-même et qui ont des vertus « extraordinaires sur le corps », assurera-t-elle. Des produits qui attirent les curieux sans pour autant trouver preneurs.



قالت أن الاستثمار والتكوين من أولوية القطاع خلال المخطط الخماسي الحالي

وزيرة السياحة تعترف: "قطاع السياحة في البزائر يسجل! عجزا كبيرا

أكدت وزيرة السياحة والصناعة التقليدية، نورية يمينة زرهوني، أمس الأول، بمستغانم، أن الاستثمار والتكوين في مجال السياحة من أولوية القطاع خلال المخطط الخماسي الحالي (2015- 2019) نظرا للعجز الكبير المسجل في مرافق الاستقبال

وأبرزت زرهوني، في تصريح صحفي على هامش الزيارة للولاية، أن المخطط المذكور يشجع الاستثمار من أجل إنجاز المشاريع السياحية لمضاعفة الأسرة لاستقبال المواطنين والسياح الأجانب و"خلق المنافسة للوصول إلى "النوعية

وأشارت وزيرة السياحة والصناعة التقليدية أن "الدولة وضعت جهازا تحفيزيا للمستثمرين في قانون المالية لسنة 2015 للحصول على قطع أرضية داخل مناطق التوسع السياحي، من خلال حق الامتياز مع الاستفادة من قروض "بنكية بنسبة فوائد منخفضة ب 4 بالمائة بالنسبة للجنوب و 3.5 بالمائة للشمال

وأبرزت الوزيرة أنه "يوجد حاليا على المستوى الوطني أكثر من 400 مشروع استثماري في مجال السياحي قيد "الإنجاز من مجموع 891 مشروعا تحصلت على الاعتماد من وزارة السياحة من أجل توسيع قدرة الاستيعاب 100 أضافت زر هوني أنه "مع انتهاء هذه المشاريع مع أفق 2020 ستتضاعف قدرة الاستعاب المقدرة حاليا بـ "ألف سرير على المستوى الوطنى

من جهة أخرى، أكد ت الوزيرة على أهمية التكوين في المجال السياحي، مشيرة إلى أن و لاية مستغانم استفادت من معهد للتكوين المهنى في مجال السياحة والفندقة

وفي مجال الصناعة التقليدية، أكدت السيدة زرهوني أن "القطاع يوظف أكثر من 700 ألف حرفي والعدد مرشح للارتفاع بعدما كان في عام 2006 لا يتجاوز 300 ألف، وذلك بفضل آليات التمويل من خلال مساعدات الصندوق "الوطنى لدعم الصناعة التقليدية بتوفير العتاد والدورات التكوينية في مختلف الحرف

في الفجر

18/05/2015

كل المشاريع المبرمجة في قطاع السياحة يجب ان تكون قابلة للتوسع .19 كل المشاريع المبرمجة في قطاع السياحة يجب ان تكون قابلة للتوسع

قالمة- أكد وزير تهيئة الإقليم والسياحة والصناعات التقليدية عمار غول اليوم الخميس بقالمة على . أهمية أن تكون كل المشاريع المبرمجة في قطاع السياحة سواء خاصة أوعمومية "قابلة للتوسع" .

وقال السيد غول في تصريح أدلى به خلال زيارة عمل وتفقد قام بها إلى الولاية أنه يجب أن تكون كل المشاريع المبرمجة في قطاع السياحة سواء خاصة أوعمومية "قابلة للتوسع" مع الأخذ بعين الاعتبار كل الأبعاد المحلية والإقليمية والوطنية والدولية للمنطقة على غرار ولاية قالمة التي تتوسط 6 ولايات بشرق البلاد وغير بعيدة أيضا على الحدود الجزائرية التونسية.

و بعد استماعه إلى عرضين حول المخطط التوجيهي للتهيئة السياحية ومخطط التهيئة بولاية قالمة شدد السيد غول على ضرورة استحداث "معابر" أو توصيلات ما بين كل القدرات التي تزخر بها كل منطقة من مناطق الوطن (حموية تاريخية أثرية و طبيعية) لإضفاء تجانس و تكامل بينها و ذلك خلال إعداد هذه المخططات المختلفة.

و أوضح الوزير بأن برنامج عمل وزارته يتركز أساسا حول تثمين القدرات والثروات الموجودة في كل القطاعات سواء كانت فلاحية أو صناعية أو عمرانية أو سياحية مشيرا الى مهمة وزارته على المدى المتوسط والبعيد تستهدف تحويل هذه القطاعات من قطاعات مستهلكة لميزانيات الدولة إلى قطاعات منتجة للميزانيات.

وكان وزير تهيئة الإقليم والسياحة والصناعات التقليدية قام خلال زيارته للولاية بوضع حجر الأساس لمركب سياحي حموي لمستثمر خاص ب 200 سرير ومرافق متنوعة بمنطقة حمام بلحشاني على بعد 40 كلم جنوب قالمة و فندق آخرب 208 سرير لنفس المستثمر ببلدية وادي الزناتي (44 كلم غرب قالمة).كما شملت زيارة الوزير مركبا حمويا خاصا بقرية حمام أولاد (25 كلم شمال غرب قالمة) والذي تم فيه تقديم عرض توسعة باستحداث فندق جديد ب172 سرير بالإضافة إلى معاينته مواقع لإنجاز 3 مشاريع سياحية في إطار الاستثمار الخاص بمنطقة حمام دباغ التي وقف فيها مطولا عند الموقع الطبيعي الشلال حيث دعا إلى ضرورة إعطاء أهمية أكبر لهذا الموقع.



20. Algérie: tous les projets du secteur du tourisme doivent être extensibles (ministre)

Le ministre de l'Aménagement du Territoire du Tourisme et de l'Artisanat Amar Ghoul a affirmé jeudi à Guelma que "l'ensemble des projets programmés par le secteur du tourisme, qu'ils soient publics ou privés, doivent nécessairement être extensibles".

Dans une déclaration à la presse, le ministre du tourisme en visite de travail dans cette wilaya, a souligné que la projection d'infrastructures touristiques doit tenir compte des considérations locales, régionales, nationales et internationales, à l'instar de la wilaya de Guelma frontalière de six wilayas de l'est et proche de la frontière algéro-tunisienne.

Après avoir suivi deux exposés sur le schéma directeur de l'aménagement touristique et le schéma d'aménagement de la wilaya de Guelma, M. Ghoul a estimé nécessaire, lors de la conception de ces schémas, de "créer des connexions" entre les diverses potentialités (thermales, historiques, archéologique et naturelles) que recèlent les régions du pays pour instaurer une cohésion et une complémentarité.

Le ministre a indiqué que le programme de travail de son département ministériel, s'appuie fondamentalement sur les potentialités et les ressources disponibles dans tous les secteurs, agriculture, industrie, urbanisme, tourisme, soulignant que la mission du ministère à moyen et long termes vise à transformer ces secteurs qui devront générer des budgets et non plus consommer des budgets.

APS 22/05/ 2015